

“45 años después aquí estoy”, profesor comparte su historia en el Tec



“Entré a trabajar el segundo día de clases de 1975 y hoy en día aquí estoy. A 45 años de distancia, aquí estoy”.

Así recuerda el profesor Luis Alberto Vázquez su llegada al [Tecnológico de Monterrey](#), sólo un día después del arranque de operaciones del campus Laguna.

“Me citó el director, el ingeniero Monterrubio a las 10 de la mañana, llegué y él ya estaba listo, me hizo tres o cinco preguntas, me dio el libro y me dijo, ‘tienes clases a las 11, ponte a estudiar’”.

45 años después la trayectoria y la aportación del profesor Vázquez ha sido determinante para el curso del Tec en la región.

En **CONNECTA** te compartimos la historia de uno de los profesores fundadores del campus Laguna.

SU LLEGADA AL TEC

Licenciado en Derecho y Ciencias Sociales, con dos maestrías, en Derecho Laboral y en Ética Aplicada, doctor en Filosofía y post doctorado en Economía Social, el profesor Vázquez se mantiene activo como profesor de cátedra hasta la fecha.

Pero la historia comienza en 1975 cuando el maestro Alberto Estrada Quezada le habló de la posibilidad de dar clases en la preparatoria del Tec de Monterrey, institución recién llegada a La Laguna.

“Hablamos el primer lunes de clases en la tarde, yo le dije que sí y él me dijo que me había recomendado con el director Gabriel Monterrubio”, recordó.

Al día siguiente y después de una breve entrevista con el director, **el profesor Vázquez brindó su primera clase de Historia a los alumnos del primer semestre** que un día antes se habían quedado sin maestra.

“Una profesora que vino de Monterrey, muy jovencita y recién casada, sólo aguantó unos días aquí y se regresó. Ella era quien daba la clase de historia y pues yo también daba esa clase, pero en otra escuela”, detalló.

El profesor recuerda como **el crecimiento del Tec se dio desde el primer semestre de operaciones**, cuando arrancó con solo dos grupos de primer semestre de preparatoria.

“A la mitad del camino me dieron un grupo que se conoció como la media generación porque un grupo de estudiantes de diferentes preparatorias decidieron pasarse al Tec”, explicó.

Al siguiente semestre se mantuvo como **profesor auxiliar (de cátedra)**, pero el desarrollo de la institución en la región le tenía otros planes.



width="1920" loading="lazy">

EL INICIO DE LA SECUNDARIA TEC

En 1976 el Tecnológico de Monterrey en Torreón tendría cuatro salones de 40 alumnos en preparatoria y en agosto de ese mismo año se pondría en marcha la escuela de profesional.

El campus se encontraba en la colonia Estrella, en la ciudad de Torreón, predio compartido con el Colegio La Luz, institución dirigida por monjas y exclusivo para mujeres.

El Colegio La Luz buscaba en ese momento terminar con su labor educativa, por lo que el **presidente del patronato del Tec, Santiago A. Garza de la Mora**, junto al resto de los consejeros, acordaron con las religiosas y Manuel González, presidente del patronato del Colegio La Luz, terminar la educación de las alumnas a cambio de la cesión del resto del terreno.

El profesor Luis Alberto Vázquez recuerda todo ese proceso como **el inicio de su trayectoria administrativa cuando le fue propuesto el cargo de director de la Secundaria Tec**, “siempre he tenido una suerte increíble”, describe.

“En el primer año eran tres grupos de mujeres, pero ese primer año nos ayudó porque el Tec ganó todo el espacio, se construyó el campo de fútbol y una cancha de basquetbol en medio de los edificios”, explicó.

1977, la Secundaria Tec se hizo mixta con grupos de 25 alumnos, “en 1979 eran más de 650 alumnos por lo que tuvimos que abrir grupos en la tarde”, detalló.



width="1366" loading="lazy">

LA CREACIÓN DE ASUNTOS ESTUDIANTILES

En 1979, derivado del desarrollo del Tec de Monterrey en todo el país y con el cambio del director Gabriel Monterrubio al campus Querétaro, el ya conformado campus Laguna sufrió de cambios administrativos.

Esto impulsó la carrera del profesor Vázquez al convertirse en director de Enseñanza Media, cargo que también incluía la coordinación del área de deportes.

“Fernando García Molina se convirtió en el segundo director del Tec, él era director de Profesional y a mí me pasaron como director de Enseñanza Media que incluía Prepa y Secundaria. En ese tiempo ya teníamos las maestrías presenciales”, recuerda.

Ante el crecimiento de las actividades culturales y deportivas, **en 1980 se creó la Dirección de Asuntos Estudiantiles**, área a la que fue invitado y que encabezó por más de 20 años.

“Me dieron a escoger, te quedas en Enseñanza Media o te vas a Asuntos Estudiantiles y no la pensé mucho. Era abrir una nueva aventura y yo iba a ser el creador, era partir de cero y empezamos a darle”, afirmó.

El doctor Vázquez considera haber conformado “un equipo fabuloso” en las áreas principales, Deportes y Difusión Cultural que fueron llevando al campus Laguna a los primeros lugares de las competencias más importantes del país.

“Éramos el enemigo por vencer, en 1982 con el “Flaco” Sánchez ganamos el **Campeonato Nacional Conadeip de futbol soccer**, fue el primer campeonato que ganamos a nivel nacional”, destacó.

Pero **los logros de DAE sumaron el Campeonato Nacional de Mayor B con Borregos Salvajes en 1984 y 1985**, de la mano del entrenador Héctor Gaytán, quien, en ese momento, contaba con el apoyo de los coach Jorge Hoyos y Rubén Castillo.

En 1989 se coronaron en el **Campeonato Nacional de Intermedia y con la Liga Mayor ascendieron a los 10 grandes**.

Del área cultural recuerda a **Carlos Velázquez y Coco Valles, creadores de los réquiems musicales** y el inicio de años de colaboración con los recintos culturales de la ciudad y con el **Instituto Municipal de Cultural, con el Programa Cultural Lagunero**.

“En ese momento nacieron las revistas musicales del Tec de Monterrey con El Diluvio que Viene, José El Soñador y Los Miserables el 100 por ciento de la gente en el escenario eran estudiantes del Tec de Monterrey y el 100 por ciento de las entradas eran libres”, precisó.

Otra aportación del profesor Vázquez fue **creación de los grupos estudiantiles SuperCompuCampo y Vuelve a la Escuela** que organizan cursos de verano e invierno para menores con discapacidad y adultos mayores a más de 20 años de distancia.



width="1920" loading="lazy">

LA VINCULACIÓN Y EL IMPACTO SOCIAL

Durante su permanencia en DAE, el profesor Luis Alberto Vázquez destaca el trabajo de diferentes colaboradores, pero también la participación de empresas e instituciones gubernamentales que siempre apostaron al talento Tec.

Estos enlaces permitieron la creación de espectáculos y el prestigio de la institución en el ámbito cultural.

Pero el último paso administrativo sería en la **dirección de Desarrollo Social hasta el año 2010.**

“Tuvimos oportunidades muy buenas en ese tiempo David Noé Ramírez hablaba sobre pagar la hipoteca social y lo que hicimos fue ofrecer a la comunidad diferentes actividades”, relató.

El profesor Vázquez impulsó **la creación de dos Incubadoras Sociales en sectores vulnerables de la ciudad de Torreón.**

“Eran incubadoras propias del Tec en la colonia Compresora y la que trabajamos en conjunto con Bancomer. Ofrecíamos infinidad de cursos a las comunidades humildes e hicimos estudios profundos de áreas que necesitaban desarrollarse”, explicó.

Además, se desarrolló el proyecto de **PrepaNet** en el municipio de Guadalupe Victoria en Durango.

LA BASE ES QUERER LO QUE HACES

Tras 45 años de trabajo en la docencia, **el profesor Luis Alberto Vázquez propone una base fundamental, “querer lo que haces”.**

“Cuando yo dejé de estar en el área académica y me fui a Asuntos Estudiantiles no sufrí, simplemente me fui a DAE y me entregué, y cuando me fui a Desarrollo Social lo quise y me entregué también”, asegura.

Ahora mismo, mantiene su trabajo como docente de la clase Patrimonio Cultural de México.

“A mí me encanta porque me gusta mucho viajar, leer y te puedo decir que conozco muchos pueblos mágicos y las ciudades coloniales de México. Me gusta la música y la literatura mexicana y así estoy encantado de la vida, ayer di mi clase y estoy enamorado de lo que hago”, afirmó.

Como pieza fundamental para la creación de nuevas áreas de impacto en el prestigio de la institución y como un profesor con más de 45 años de trabajo, **el profesor Vázquez asegura que no dejará de celebrar los logros del Tecnológico de Monterrey.**

“El Tec ha sido todo, yo entré a trabajar el segundo día de clases de 1975 y hoy en día aquí estoy. **A 45 días de distancia aquí estoy.** Te imaginarás porque digo que el Tec es todo. **Todos los triunfos del Tecnológico los meto en mi corazón**”, finalizó.

SEGURO QUERRÁ LEER TAMBIÉN: